

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

POR PROMOCIÓN DE REVOCACIÓN, MARIO DELGADO ACONSEJA AL INE "TOMAR TECITO"

Mensaje. Al haber algunas expresiones de difusión para la revocación de mandato, Mario Delgado, líder nacional de Morena, que acudió como invitado al AIFA, adelantó una recomendación a los consejeros del INE por si andan pensando en enojarse y emitir sanciones: "Que se tomen un tecito, pues es la manifestación libre de la gente".

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Alvarez

Luis Cresencio Sandoval, titular de la Sedena, aseguró que es "misión cumplida"

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Con 20 vuelos, de los cuales dos fueron internacionales y dos privados, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fue puesto en marcha a tres años de haber iniciado su construcción, obra que prevé alcanzar hasta 20 millones de pasajeros de manera anual, 40 millones en una segunda etapa y hasta 90 millones hacia 2050.

El arranque de operaciones se dio con un despegue de Aeroméxico que partió a las 6:50 horas rumbo a Villahermosa, Tabasco, tierra del presidente López Obrador.

Entre las virtudes que Ricardo Vallejo, comandante del Agrupamiento de Ingenieros y encargado de la obra, resaltó es que cuenta con una torre de control de tráfico aéreo con tecnología de vanguardia.

Las líneas de seguridad, donde fue el acto inaugural, también cuentan con alta tecnología, lo que permitirá hacer más eficientes los tiempos hasta la sala de espera.

La terminal de pasajeros fue hecha con un sistema antisísmico que reduce hasta en un 80% las afectaciones derivadas de temblores.

Al 50% será operado con energía verde proveniente de una central de cogeneración a gas natural y tres campos fotovoltaicos.

Entre las instalaciones se cuenta con 36 sanitarios, un área comercial, un hotel con 219 habitaciones, estacionamiento y el museo paleontológico. "El camino no fue fácil; sin embargo, con perseverancia y disciplina se lograron adquirir las competencias laborales necesarias para cumplimentar los requisitos y capacidades en materia jurídica, administrativa, financiera y técnica que la normatividad en la materia exige para administrar y operar un aeropuerto de esta naturaleza", reconoció.

Se trata de una obra certificada por la Agencia Federal de Aviación Civil, pues cumple con las normas recomendadas por la Organización Internacional de Aviación Civil.

"Un aeropuerto seguro en sus operaciones aéreas, en convivencia operacional con la Fuerza Aérea Mexicana y los aeropuertos del Sistema Aeroportuario Metropolitano, con base en un nuevo diseño del espacio aéreo desarrollado y avalado por nuestros expertos con el objetivo de armonizarnos a la normatividad mundial".



ESTRENO. Con el acto oficial encabezado por AMLO y sus primeros 20 vuelos, comerciales y privados, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles inició operaciones ayer.

ARRANCA CON 20 VUELOS

Garantizan AIFA hasta 2050 y para más de 90 millones de pasajeros

Ricardo Vallejo, encargado de la obra, explica que el aeropuerto cuenta con tecnología de vanguardia y admite: "El camino no fue fácil"

POR ESO URGÍA EL AIFA

USO DE AICM CRECIÓ 56% DE 2021 A 2022: SCT

La construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) era "urgente y prioritaria", planteó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCT) a la Cámara de Diputados.

En su último encuentro con diputados de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, la

dependencia alertó que de 2021 a 2022 el número de usuarios en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México aumentó 56.6%.

"Son cantidades que superan la capacidad que puede soportar el aeropuerto, generándose la necesidad de descongestionar la demanda", señaló. — *Victor Chávez*

Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, entregó al comandante supremo de las Fuerzas Armadas una "misión cumplida".

"Todas estas tareas que realizamos cotidianamente se encuentran fundamentadas en las misiones establecidas en la ley orgánica de esta institución y todas ellas, orientadas

para beneficio del pueblo. Estamos conscientes que hemos concluido un proyecto de suma importancia y que nuestro compromiso con el pueblo aún no termina".

Hasta ayer, la inversión de la obra fue de 74 mil 535 millones de pesos, lo que la mantiene en uno de sus objetivos principales: ser austera. "Incluso cuando en el sistema de proyectos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público dicho monto está indexado a la inflación para una obra plurianual, reflejando hasta la fecha en ese portal una cifra actualizada de 88 mil 107 millones de pesos, que no fueron necesarios distraer de las finanzas públicas".

La obra, compuesta por 3 mil 740 hectáreas, de las cuales 2 mil 551



DÍA UNO. Así lucían pasillos, salas y ventanillas del AIFA en su día inaugural.

son destinadas al aeropuerto, y el resto para la reinstalación de áreas militares, generará 5 mil empleos directos y 160 mil indirectos.

Los ingenieros militares pasaron la "estafeta" al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, SA de CV, dirigida por el general brigadier Isidoro Pastor Román.

Durante el acto, el Presidente únicamente firmó como testigo de honor la entrega del acta y develó la placa.